



La Empresa Agroindustrial de Granos Sur del Jíbaro se encuentra entre las 13 entidades objeto de esta comprobación en la provincia. /Foto: José Luis Camellón

El control interno sobre la mesa

La XVII Comprobación Nacional, que comienza este lunes, desplegará acciones en 13 entidades del territorio

Mary Luz Borrego

Con el propósito de evaluar el perfeccionamiento de la empresa estatal socialista en el sector de la producción agropecuaria, en aras de asegurar el cumplimiento de la Ley 148 de Soberanía y Seguridad Alimentaria y Nutricional (SSAN), iniciará este 15 de septiembre la XVII Comprobación Nacional al Control Interno en Sancti Spíritus, al igual que en el resto del país.

El ejercicio, que se extenderá hasta fines de octubre, también pretende comprobar el funcionamiento de las comisiones municipales creadas en los Consejos de la Administración de cada territorio relacionadas con este propio tema; así como los nexos contractuales de algunas formas de gestión no estatal con las empresas incluidas en la muestra.

Según Arminda de la Caridad Rosa Lumbao, auditora supervisora superior del Departamento de Control de Calidad en la Contraloría Provincial, aquí se desarrollarán acciones en 13 entidades de seis municipios del territorio.

Entre ellas las empresas agroindustriales de Sancti Spíritus, Cabaiguán y Jatibonico; la Agropecuaria Obdulio Morales; Agroforestal

Trinidad; Granos Sur del Jíbaro; Suministros Agropecuarios Gelma; Provincial de Acopio; la mipyme Carnes Mix y las comisiones vinculadas a la Ley SSAN creadas en los Consejos de la Administración de los municipios de Yaguajay, Jatibonico, Cabaiguán y Sancti Spíritus.

En este ejercicio participarán más de 80 especialistas, incluidos auditores, supervisores y expertos, además de 13 estudiantes universitarios de las carreras de Contabilidad y Derecho.

En general, se evaluará con auditorías de cumplimiento, inspecciones o comprobaciones especiales a estas entidades, en correspondencia con el sistema de control interno, los lineamientos de la política económica y social aprobados por el Partido para el período 2026-2030 y los objetivos de desarrollo sostenible.

La XVII Comprobación Nacional pretende que sus acciones de control sean utilizadas como material de estudio por las administraciones y trabajadores, además de como una herramienta de autocontrol con enfoque preventivo para contribuir a elevar la cultura en esta materia y la participación de los colectivos laborales en la gestión de las entidades.

Revisión técnica de riquimbilis llegará hasta los municipios

José Luis Camellón

Ante la necesidad de agilizar la inspección de los medios de hasta tres ruedas, incluidos remolques de esas características y con vistas a facilitarles el proceso a las personas que inscribieron equipos para la homologación, la Dirección Provincial de Transporte determinó llevar la inspección técnica a seis municipios a partir del 15 de septiembre, una vez que termine la misma en Sancti Spíritus y Cabaiguán.

La reprogramación busca resarcir el atraso en el proceso iniciado en el segundo semestre del año pasado y

que coloca a Sancti Spíritus entre los territorios del país con menor avance.

En declaraciones a Escambray, David Revé Poll, jefe del Departamento Técnico de la Dirección de Transporte, informó que la inspección se llevará —por el orden que se relaciona—, a los municipios de La Sierpe, Taguasco, Jatibonico, Trinidad, Fomento y Yaguajay.

El nuevo calendario será: La Sierpe, del 15 al 19 de septiembre; Taguasco, del 22 al 26 del propio mes y del 29 al 3 de octubre, y Jatibonico, del 6 al 9 de octubre y del 13 al 17 de ese mes; Trinidad, del 20 al 24 de octubre y del

27 al 31; Fomento, del 3 al 7 y del 10 al 14 de noviembre, y Yaguajay, del 17 al 21 de noviembre y del 24 al 28.

“En estos seis municipios la inspección técnica solo revisará las motos, triciclos y tráileres de dos ruedas; en el caso de los vehículos de cuatro ruedas o más, inscriptos en el proceso, independientemente del municipio que sean, sí tienen que pasar por el Establecimiento de Revisión Técnica Automotor (somatón), radicado en la zona de El Chambelón, en la cabecera provincial. A estas personas se les citará por mensaje y a través de la página web habilitada para la homologación”, precisó Revé Poll.

Sancti Spíritus celebra el aniversario 65 de los CDR

Durante todo el mes de septiembre tendrán lugar diversas actividades en todos los municipios de la provincia

Gabriela Estrella Cañizares

Como es habitual, durante todo el mes de septiembre tendrán lugar diversas actividades en Sancti Spíritus para conmemorar un aniversario más de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), celebración que este año tiene carácter especial, pues la mayor organización de masas del país llega a su cumpleaños 65.

“En Sancti Spíritus arribamos a este nuevo aniversario con varios retos, entre ellos continuar trabajando para perfeccionar la política de cuadros, fomentar la participación de niños, adolescentes y jóvenes en las actividades cederistas, seguir con el trabajo social y preventivo, además de mantener la vigilancia popular revolucionaria como esencia fundacional de la organización”, preci-

só Yurkenia Ciriano Alonso, coordinadora de los CDR en la provincia.

Este año fueron seleccionados los municipios de Fomento, La Sierpe y Jatibonico como Vanguardias Nacionales, territorios que resultaron destacados en el completamiento de la plantilla y el fortalecimiento de sus estructuras de base.

También serán reconocidos 15 cederistas con la Distinción 28 de Septiembre y serán otorgadas siete medallas por la Defensa de la Patria y la Unidad del Barrio; además de la tradicional entrega de la bandera 28 de Septiembre a la Zona 17 Mario Muñoz, de Fomento.

“Ya lanzamos la convocatoria de conjunto con todos los Bancos de Sangre de la provincia para llegar a 65 donaciones durante septiembre con motivo de conmemorar este nuevo aniversario, continuaremos con los debates

en los barrios para prevenir el consumo de drogas en los jóvenes, llevaremos a cabo diversos ejercicios de vigilancia donde recibiremos el apoyo del Ministerio del Interior (Minint) y tendrán lugar intercambios entre los más jóvenes y los fundadores de la organización”.

Asimismo, como parte de las actividades serán declarados centros 65 Aniversario varias instituciones y empresas espirituanas por la importancia de la labor que realizan y su cooperación constante a los CDR, entre los que figuran la Empresa Eléctrica Provincial, todos los Bancos de Sangre en Sancti Spíritus, las oficinas de Materias Primas y el Minint.

Además, recibirán especial reconocimiento los 17 destacados Mirando al Mar, integrados por más de 200 cederistas que se han incorporado a las labores para mantener las costas espirituanas libres de drogas y otros actos delictivos.

Pescasilda, contra viento y marea

Texto y foto: Ana Martha Panadés

La Unidad Empresarial de Base (UEB) Pescasilda no escapa de las limitaciones que agobian al sector empresarial cubano; pero, aunque esta industria trinitaria sufre las carencias de insumos, combustible y materias primas, logra mantener sus principales renglones productivos.

En el caso de la flota langostera, por estos días retoma la captura del crustáceo con la meta de completar las 174 toneladas fijadas para esta campaña, que se extiende hasta el mes de febrero y demanda un esfuerzo extra de la tripulación de las seis embarcaciones dedicadas a esta labor, además de las dos enviadas y un centro de acopio que operan en las zonas de pesca conocidas como cayo Macho de Afuera y Bretón.

Durante la etapa de veda, necesaria para la reproducción de la especie y el mantenimiento de la flota, fueron mínimas las reparaciones, aseguró a Escambray Alexis Alberto Puig, director de la UEB. No obstante, el compromiso es aprovechar la campaña al máximo y lograr buenos niveles de captura de este rubro exportable para aportar a la economía del país.

Agregó que la pesca de escama también se encuentra afectada por la baja disponibilidad de combustible, pero se implementan alternativas, como la producción cooperativa.

En la industria, por su parte, se trabaja en la línea de conformado para la distribución de diversos surtidos, entre ellos el picadillo condimentado, masas saborizadas, croquetas y hamburguesas, en las tres casillas especializadas del territorio, así como el consumo social.

Pese a la falta de materia prima, en esta área se garantiza la producción diaria de 300 kilogramos de croquetas. “La calidad del proceso es buena; todo lo que se hace tiene una gran demanda y nos quedamos cortos”, manifestó Pedro García, jefe de planta de la línea de conformado de Pescasilda.



El colectivo de la industria pesquera trinitaria inicia desde bien temprano la elaboración de los diferentes surtidos.